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2019 绍兴文旅推介会昨日在丽举行

旅游“朋友圈” 绍兴丽水“互粉 + 互推”

□ 记者 刘烨恒

本报讯 5 月 30 日，2019 绍兴文化旅游
（丽水）推介宣传活动在我市举行。

本次活动由绍兴市文化广电旅游局主

办，丽水与绍兴两地的文化旅游部门及各区、
县（市）代表，丽水本地及省级有影响力的传
统媒体、网络媒体、多家知名旅行社代表等近
百人参与了此次活动。

经典越剧《十八相送》掀开了推介会的序
幕，也给此次推介会渲染了优美动人的氛围。

绍兴历史悠久， 是国务院首批公布的 24
座历史文化名城之一，全市共拥有曹娥庙、斯
氏古民居建筑群、马寅初故居、大佛寺等全国
重点文保单位 30 余处，浙东运河绍兴段被列
入世界文化遗产， 近年来绍兴还获得了全国
文明城市、联合国人居奖等殊荣。

绍兴文化几千年绵延不绝，越王勾践“卧
薪尝胆”造就的越文化、“天下黄酒源绍兴”传
承的酒文化、越剧绍剧为主体的戏曲文化、兰

亭曲水流觞为源头的书法文化、“知行合一”的阳
明文化等，都已成为中华文明的璀璨明珠。 绍兴
同时还是王羲之、陆游、徐渭、秋瑾和鲁迅的故
乡。除此之外，绍兴还是首批中国优秀旅游城市，
2018 年接待游客总人数近 1.1 亿人， 增长 13%，
旅游总收入 1180 亿元，增长 15.2%。

在推介会上，两地文化旅游部门就两地文化
旅游、全域旅游产品和研学文化旅游产品进行了
积极推介。 同时，两地重点旅行社还签定了战略
合作协议。

两地文广旅游局相关负责人表示， 通过本次
推介活动，将进一步促进绍丽两地旅游积极合作，
共同开发特色鲜明、内容丰富的系列旅游产品，联
合开展多渠道、多样式的宣传营销活动，实现两地
资源共享、客源互送、信息互通、合作共赢。

柯洁正式保送清华大学
或就读工商管理类专业，仍会把下棋放在第一位

■世界围棋第一人，最年轻七冠王

今年 21 岁的柯洁出生于丽水， 是当之无
愧的世界围棋第一人。他曾获得第 2、4 届百灵
杯世界围棋公开赛冠军， 第 20、21、23 届三星
杯世界围棋公开赛冠军，第 2 届梦百合杯世界
围棋公开赛冠军，世界围棋大赛 14 连胜记录，
国内外围棋赛 22 连胜记录， 中国围甲联赛跨
赛季 18 连胜记录 ， 中国围甲联赛 2014 至
2016 三届 MVP， 第 1 届新奥杯世界围棋公开
赛冠军。

2014 年 8 月，柯洁在 gorating 世界围棋等

级分排名中首次排名第一 ， 截至 2017 年 12
月，连续四十个月排名人类围棋世界第一。

此外 ，今年 1 月 17 日 ，柯洁在第四届百
灵杯世界职业围棋锦标赛决赛中夺得个人第
七个世界冠军。

从第一冠到第七冠， 柯洁用了四年零三
天的时间 ，这一速度超越了李昌镐 、李世石 、
古力达成世界大赛七冠的时间， 排名史上第
一，也让他成为了最年轻的七冠王。

■ 网友热评
网友“我未成名卿未嫁”：（柯洁）有宿舍住

了，可以暂时把房子租出去，缓解房贷压力。
网友“TMAC_ 涛”：这智商学啥都好使。
网友“小猫拌饭酱”：事实上非常公平，如果

你也想不用高考保送清华，那么好，只要你能在
围棋上达到他那个高度就可以了啊。 他这种脑
子，不学棋的话，高考一样能上清北的。

网友“看相修心大师”：柯洁真的很棒啊。
网友“马刺图”：围棋第一人是如此的年轻。
网友“尖沙咀丧坤 ”：可以的 ，毕竟下围棋

的都好聪明。
网友 “山姆 1900”：应该读数学或者人工

智能啊。
网友“乐趣博客”：柯洁脑子这么厉害 ，绝

对是学霸！
网友“末末姑娘”：互相成就 ，以后柯洁获

奖也是清华的荣耀。
网友“没气泡的可乐”：清华围棋社可以招

新了。
网友“一下一一”：清华围棋社从此战无不

胜。
网友“天华苑梁朝伟”：清华围棋社乐开了

花？

□ 记者 刘烨恒

本报讯 5 月 27 日，在教育部公布的“关于同意清华大学等 85 所高校 2019 年保送录取
运动员的通知” 中， 柯洁与其他 900 多名运动员一同通过审核，21 岁的他将成为清华大学
2019 级大一新生。

在通知所附的《2019 年清华大学等高校保送录取运动员名单》中，身为浙江生源的柯洁
被列在了第一个的位置，运动项目为围棋。柯洁成为了此次保送中唯一被清华大学录取的运
动员。

上大学是他从小到大的梦想
今年 3 月， 柯洁申请免试清华的新闻频

频登上热搜。 此前柯洁曾坦言，自己还需要通
过一个单招考试，申请免试并不是那么容易，
希望自己不要给围棋界丢脸。

谈到保送清华的消息时，柯洁说，自己从
小到大有两个梦想， 一个是成为围棋世界冠
军，“这个梦想实现一次又一次了”，还有一个
梦想，就是上大学。

此外，柯洁在清华的“熟人”也多，围棋国
手古力和江维杰都在清华就读。

在自己的巅峰时期选择去高校读书，是

否会影响自己的竞技状态？ 柯洁表示，“希望
自己可以分配好学习和下围棋的时间， 我也
不希望大家对运动员有刻板印象。 我们下围
棋的也可以有很高的成就， 也可以有很好的
修养。 ”

柯洁也表示， 目前还是以下棋为主，“如
果现阶段读书和下棋比赛有冲突的话， 我还
是会选择围棋比赛。 ”

柯洁还打趣道，“希望别再因为挂科上热
搜。 我觉得挂科这种事情还是很有可能发生
的，希望大家到时候不要喷我。

就读专业引发外界广泛关注
此前，网友曾经调侃，称柯洁不如去清华

大学就读人工智能专业， 毕竟柯洁曾经和人
工智能程序 Alphago 斗过围棋。

对于网友的建议， 柯洁表示，AI 研究需要
非常“硬核”的数学知识，自己还达不到那个要
求。“再去学 AI 的话，我的棋也不用下了。 现在
几乎两天一盘棋，强度很高。 如果还要学 AI 是
不可能的。 只能说我会试着多去了解它。 ”

除了基础薄弱的问题， 幽默的柯洁还说：
“毕竟我下了这么多年棋，学习确实有些耽搁
了。 如果我选择 AI 之类的专业， 那可能我得
累秃顶了吧……”

据柯洁父亲此前透露，柯洁报的是清华大
学的工商管理类专业， 但具体专业和上课方
式都还是未知数， 柯洁暂时还是会把下棋放
在第一位。


